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Comune di Padova
Settore Servizi Istituzionali e AA.GG.

VIII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche di Controllo e Garanzia

Bilancio – Risorse Umane – Vigilanza sull’attuazione del P.E.G. – Controllo di Gestione – Attività ispettive per la trasparenza

VII COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Sportive e Giovanili

Servizi sportivi ed impianti sportivi – Manifestazioni sportive, politiche giovanili – Rapporti con l’università

Verbale n. 21 del 20 giugno 2013 della VIII Commissione
Verbale n.  1 del 20 giugno 2013 della VII Commissione

L’anno 2013, il giorno 20 del mese di giugno alle ore 15.00, regolarmente convocate con lettera d’invito del
Presidente Foresta e della Vice Presidente Lincetto, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella
Sala Consiglio, la VIII e la VII Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
FORESTA Antonio Presidente VIII P SCAPIN Fabio Capogruppo A
TISO Nereo V.Presidente VIII P CARRARO Massimo Componente VIII A
LITTAME’ Luca V.Presidente VIII A PISANI Giuliano Componente VIII A
LINCETTO Paola V.Presidente VII P GAUDENZIO Gianluca Componente VIII A
MARIN Marco V.Presidente VII A BORDIN Rocco Componente VIII A
BERNO Gianni Capogruppo P CAVATTON Matteo Componente VIII P
BUSATO Andrea Capogruppo A SALMASO Alberto Componente VIII P
RUFFINI Daniela Capogruppo A CUSUMANO Vincenzo Componente VII P
VENULEO Mario Capogruppo A CESARO Paolo Componente VII P
ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A DI MARIA Federica Componente VII A
TERRANOVA Oreste Capogruppo A PASQUALETTO Carlo Componente VII A

TONIATO Michele
Capogruppo P GRIGOLETTO Stefano

delegato da Aliprandi
Consigliere P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione Comunale, l’Assessore allo Sport,
Impianti Sportivi, Manifestazioni Sportive, Patrimonio Dr. Umberto Zampieri, l’Assessore alle Politiche
Giovanili Dr. Claudio Piron, il Capo Settore Servizi Sportivi Dr.ssa Carla Franch, il Capo Settore
Infrastrutture ed Impianti Sportivi Ing. Massimo Benvenuti, il Capo Settore Servizi Sociali Dr.ssa Fiorita
Luciano.

Sono altresì presenti la consigliera Cristina Toso, il rappresentante della Commissione per la
Rappresentanza delle cittadine e dei cittadini stranieri residenti a Padova Youssef Hannou e l’uditore
Renzo Seren.
Segretari presenti: Christian Gabbatore e Marta D’este.
Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore.

Alle ore 15,15 il Presidente Antonio Foresta e la Vice Presidente Paola Lincetto, constatata la presenza
del numero legale, dichiarano aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Esame del bilancio di previsione 2013 relativamente a sport, impianti sportivi e manifestazioni

sportive (Assessore Umberto Zampieri);
2. Esame del bilancio di previsione 2013 relativamente alle politiche giovanili (Assessore Claudio Piron);
3. Varie ed eventuali.

Vice Presidente
Lincetto

Illustra l’ordine del giorno e lo inverte vista la momentanea assenza dell’Assessore
Zampieri. Lascia la parola all’Assessore Piron.

Assessore
Piron

Afferma che il bilancio di previsione 2013 relativamente alle Politiche giovanili è
sostanzialmente uguale a quello del 2012, e prevede una spesa complessiva di circa



2

950.000,00 euro.
Illustra punto per punto lo schema relativo al bilancio consegnato ai consiglieri e fa
presente che il servizio Informagiovani punta a sviluppare la competenza dei giovani al
fine di essere autonomi per l’ingresso nel mondo del lavoro attraverso le attività svolte
con le consulenze legali, sul lavoro e sulla casa.
Presenta le altre iniziative dell’area informagiovani ricordando in particolare il progetto
d’educazione alla legalità, i Viaggi nella Storia e nella Legalità, il servizio civile, il servizio
con i professionisti per un primo approccio alle scelte relative alla ricerca di lavoro, il
servizio tandem linguistico che permette ai giovani italiani e non di interscambiare la
conoscenza della propria lingua madre.
Fa presente che tutti progetti hanno avuto una grande adesione da parte delle persone
e delle classi scolastiche e precisa che molti sono in collaborazione con le scuole e
l’Università.
Ricorda che per quanto riguarda il servizio civile il Comune di Padova è un ente di
secondo livello e pertanto l’impegno da svolgere è molto in quanto bisogna dare
supporto ad altri venti enti.
Fa presente inoltre il disagio dei giovani che non possono più accedere a tale servizio a
causa dei numerosi tagli imposti dal Governo.
Afferma inoltre che attraverso il servizio di animazione, che occupa gruppi di giovani al
fine di inserirli nel loro territorio, sono stati recuperati alcuni luoghi in disuso per svolgere
attività creative pomeridiane per i giovani stessi.
Fa presente che sono stati incontrati più di 33.000 mila giovani, che tenuto conto delle
poche risorse disponibili sono un numero molto importante.
Ricorda inoltre che sono state effettuate più di 8.000 consulenze, che gli utenti dei corsi
sono stati quasi 700 e che ci sono anche moltissimi contatti via Web.

Alle ore 15,20 entra il Consigliere Grigoletto.
Luciano Afferma che le persone che lavorano al Progetto Giovani sono giovani che provengono

da delle Cooperative e che solo quattro persone sono dipendenti comunali.
Fa presente che c’è un grandissimo impegno ed un’alta professionalità da parte delle
persone che lavorano all’interno di tale progetto e che è stata attivata una
collaborazione con i giovani imprenditori padovani.

Salmaso Chiede:
•   delucidazioni in merito al costo del personale del progetto Giovani ed in merito al

numero di persone impiegate attraverso le cooperative;
• se il dato fornito di 60.000 giovani incontrati è una dato reale o se all’interno di tale

numero le persone possono essere state duplicate;
• se è possibile avere uno schema relativo alle spese previsionali dell’ultimo triennio

del Progetto Giovani.
Berno Afferma che la proposta educativa del Comune di Padova è un’attività che è cresciuta

nel corso degli anni e che vista l’enorme quantità di contatti è di grande importanza, in
questa fase storica, per l’orientamento dei giovani agli studi ed al lavoro.
Sottolinea l’ottima attività svolta da tutte le forze dell’amministrazione comunale al fine di
garantire il miglior servizio possibile ai giovani.

Cavatton Chiede quale è l’età della fascia d’utenza.
Luciano Afferma che il numero di giovani impiegati nel Progetto Giovani è di 24 persone fornite

da quattro diverse cooperative e che il costo orario è pari a circa 22,63 euro.
Precisa che il valore di 60.000 si riferisce ai contatti effettuati e che tra questi ci possono
essere giovani che hanno avuto più di un contatto.
Ricorda che la fascia d’utenza è quella che va dai 14 ai 18 anni.

Assessore
Piron

Precisa che è difficile dare numeri precisi in merito al numero degli utenti e
prudenzialmente si cerca di dare un numero inferiore tenendo conto degli incontri avuti
con i giovani con cui è stato iniziato un vero percorso.
Afferma inoltre che bisogna tenere conto anche di una dato di qualità del servizio in
quanto tutto ciò che è fatto è condiviso sia con i dirigenti scolastici sia con i giovani e il
Comune di Padova ha ricevuto numerosi riconoscimenti a livello nazionale attraverso
anche la richiesta di ruoli di presidenza o vice presidenza in associazioni nazionali.
Crede che l’attività svolta dal Progetto Giovani sia il frutto del lavoro e che come tale
appartenga al patrimonio della città.

Tiso Chiede:
• quanti sono i contatti via Web e se sono in previsione sviluppi del sito internet;
• quali sono gli eventuali costi di implementazione del sito internet;
• se Informagiovani Padova ha contatti con Informagiovani di altre città.

Cavatton Precisa che la domanda relativa alla fascia d’età dell’utenza serve per capire se tale
servizio può essere interessante anche per la fascia d’età tra i 18 e i 30 anni.

Salmaso Afferma che nessuno mette in dubbio la qualità del servizio e che i dati servono per
capire quale sia l’effettiva utilità del Progetto Giovani per i giovani.
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Toso Chiede se lo spazio dedicato al Progetto Giovani sarà sufficiente nei prossimi anni o se
si dovrà pensare ad un ampliamento degli stessi.
Pensa che sarà opportuno dialogare con il Settore Cultura in merito all’accesso delle
biblioteca che per adesso è precluso ai ragazzi dai 14 ai 18 anni.

Luciano Afferma:
• che i contatti al sito nel 2012 sono stati 700.000 circa;
• che gli amici su Facebook sono 5.500;
• che i contatti su You Tube sono 20.639;
• che i follower su Twetter sono 458;
• che gli iscritti alla news letter sono 29.701.
Fa presente che il sito è implementato graficamente ogni anno e che il relativo costo è di
circa tremila euro, mentre per la gestione quotidiana viene impiegata una persona a
tempo pieno.
Precisa che la fascia d’età tra i 14 e i 18 anni è pari ad un quinto dell’utenza servita dal
Progetto Giovani e che per gli altri quattro quinti la fascia d’età coinvolta è quella tra i 18
e i 30 anni.
Afferma che ci sono rapporti con i servizi Informagiovani delle altre città e che gli spazi
disponibili sono già ora insufficienti.

Assessore
Piron

Ribadisce che l’attività svolta con le scuole è un quinto del lavoro svolto dal Progetto
Giovani.
Afferma che si è investito molto sull’attività rivolta ad evitare il rischio di solitudine dei
giovani cercando di anticipare l’incontro con tali soggetti proprio attraverso le scuole che
sono l’unico luogo in cui poter intercettare tutti i ragazzi fin dai 14 anni.
Ricorda che il 20% dei giovani di prima media sono soli nel pomeriggio.
Fa presente che il Progetto Giovani e le sue attività sono una scelta politico-educativa e
che il cuore di tale progetto è stato inserito all’interno del Centro San Gaetano che
rappresenta una grossa calamita per i giovani che vogliono essere protagonisti delle
attività proposte.
Crede che se si potessero avere maggiori spazi si potrebbero fare molte altre cose
avendo a disposizione anche maggiori risorse umane.

Vice Presidente
Lincetto

Ringrazia l’Assessore Piron e la Dr.ssa Luciano e lascia la parola all’Assessore
Zampieri

Assessore
Zampieri

Fa presente che l’assessorato allo sport si può suddividere in tre aree: servizi sportivi e
manifestazioni sportive; infrastrutture e impianti sportivi; impiantistica di base.
Illustra brevemente il bilancio di previsione 2013 del Settore Servizi Sportivi ed afferma
che non ci sono rivoluzioni rispetto l’anno 2012.
Precisa che:
• la voce “centro di promozione motoria” riguarda l’attività motoria dei bambini nelle

scuole e dei disabili e che la scelta dell’amministrazione è stata quella di mantenere
la cifra messa a disposizione negli anni precedenti;

• 130.600,00 € sono la spesa, confermata rispetto l’anno precedente, relativa alla
realizzazione dell’attività di educazione motoria, in collaborazione con il Coni, nelle
scuole primarie.

• 100.000,00 € sono la spesa per l’attività del Centro Comunale di Educazione Fisica,
Utis e disabili.;

• 125.500,00 € sono la spesa relativa alla manifestazioni sportive;
Ricorda che le attività rivolte ai bambini sono molto apprezzate dalle famiglie in quanto
le tariffe applicate, pari a circa 110,00 euro/anno, sono molto convenienti e che per
quanto riguarda lo sport dei disabili è stata fatta una scelta politica che non andasse a
toccare il budget a disposizione.
Fa presente che ci sono molti progetti in atto e che nel corso dei prossimi mesi verrà
indetto un bando per assegnare dei contributi alle società di atleti normodotati che
presenteranno i migliori progetti per l’inserimento di atleti con disabilità psichica
all’interno delle loro strutture.
Afferma che il Comune di Padova organizza, con l’attività amministrativa e logistica del
Settore Servizi Sportivi, circa 180 manifestazioni sportive che si concentrano
prevalentemente nel periodo che va da aprile a luglio e che sono previste spese per
circa 125.000,00 euro.
Precisa che si tratta di manifestazioni sportive come la Corri per Padova o che
riguardano discipline sportive come la scherma o la pallavolo.
Fa presente che negli ultimi anni non si riescono più a dare dei contributi alla
associazioni e quindi si cerca di fornire loro almeno le strutture per organizzare le
manifestazioni.
Afferma che per quanto riguarda la gestione degli impianti sportivi comunali, i relativi
costi energetici di gestione hanno fatto diminuire in modo considerevole le risorse
disponibili.
Per tale motivo, negli ultimi anni, il Settore Servizi Sportivi sta cercando di rinnovare le
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convenzioni chiedendo una maggiore compartecipazione alle società sportive che
gestiscono gli impianti.
Precisa che tramite il rinnovo delle convenzioni si cerca di impegnare il gestore a stare
più attento alla gestione delle spese, cercando di responsabilizzarlo al fine di ridurre gli
sprechi.
Afferma che i proventi derivanti dal rinnovo delle convenzioni passeranno dai
350.000,00 euro del 2011 ai 500.000,00 euro del 2013 e che le altre spese per servizi
passeranno dai 853.300,00 euro del 2011 ai 470.000,00 euro del 2013.
Ricorda inoltre che il Comune di Padova gestisce la biblioteca dello sport in Piazza
Garibaldi e che tale struttura, dove vengono effettuate anche le presentazioni di libri, è
l’unico punto di riferimento per gli studenti di scienze motorie.
Afferma che gli impianti sportivi comunali sono cinquantuno ed hanno un’età varia
pertanto serve destinare a tali impianti le risorse necessarie per le manutenzioni visto
che tali impianti per l’ottanta per cento ospitano giovani atleti.
Precisa che entro due settimane sarà pronto il progetto esecutivo per la pista di atletica
del Palaindoor e che entro fine anno sarà fatta l’inaugurazione portando così gli impianti
comunali a 52 strutture.
Ribadisce che, in questi anni non ci sono state risorse sufficienti per le manutenzioni, e il
criterio di erogazione per il 2013 è principalmente quello relativo alla sistemazione degli
impianti esistenti che presentano, in alcuni casi, problemi imbarazzanti.
Precisa che sono stati previsti:
• 700.000,00 euro per l’impiantistica di base;
• 300.000,00 euro per i grandi Impianti (Stadio Euganeo, Stadio Plebiscito);
• 100.000,00 euro per l’installazione di un impianto solare termico al Palaindoor.
Afferma che non ci sono novità per quanto riguarda gli impianti di base e che è stata
trovata una sistemazione alla Scherma Comini attraverso la realizzazione di una
Palestra a Brusegana tramite un accordo con la ditta Ali Spa.

Alle ore 16,25 escono i Consiglieri Salmaso e Cavatton.
Franch Afferma di aver sintetizzato per centro di costo le spese del Settore Servizi Sportivi e

che per il 2013 non è prevista nessuna riduzione per la promozione motoria dei bambini,
dei ragazzi ed anche degli adulti.
Fa presente che un obbiettivo del Settore è l’aumento dei corsi del CCFF (Centro
Comunale di Formazione Fisica) perché crede che tale attività presportiva sia
essenziale per il futuro dei bambini e dei ragazzi.
Ricorda l’elevata qualità e professionalità degli istruttori dei corsi ed accenna d un nuovo
progetto con la collaborazione degli Enti di promozione sportiva.
Afferma che le entrate relative alle sponsorizzazioni sono molto rilevanti e che la ricerca
di tali sponsor richiede molto lavoro da parte del Settore Servizi Sportivi che deve
preparare i bandi di gara e successivamente gestire i rapporti con gli sponsor.
Precisa che per il 2012 le entrate relative alle sponsorizzazioni sono state pari a
132.000,00 e che nel 2013 molto probabilmente saranno più basse.
Fa presente che è stato fatto un grande lavoro per quanto riguarda gli impianti sportivi,
attraverso la modifica delle convenzioni che sono state rinnovate con una
compartecipazione minima del 40% ed attraverso l’analisi dei contratti di energia e di
riscaldamento degli impianti a gestione diretta che ha portato ad un risparmio di circa
40.000, euro.

Alle ore 16,40 esce il Consigliere Grigoletto.
Benvenuti Afferma che non sono previsti investimenti per nuovi impianti sportivi e che, come

affermato dall’Assessore Zampieri, la priorità è la manutenzione degli impianti esistenti.
Ricorda che deve essere effettuato, su richiesta dei Vigili del Fuoco, un intervento al
Plebiscito, che tenuto conto della realizzazione del Palaghiaccio, hanno richiesto la
realizzazione di altre uscite prima di poter concedere l’agibilità.
Fa presente inoltre che per fine anno dovrebbe essere completato con la pista di atletica
il Palaindoor e che verrà realizzato in tale struttura un impianto solare termico.

Il Presidente
Foresta e La
Vice Presidente
Lincetto

Alle ore 16,50, considerato che non vi sono altre richieste d’intervento, ringraziano i
presenti e chiudono la seduta.

La Vice Presidente della VII Commissione          Il Presidente della VIII Commissione
      Paola Lincetto                         Antonio Foresta

Il Segretario verbalizzante
    Christian Gabbatore


